愛に生き

深川市立一已中学校 学校だより

令和6年7月30日

発行者:深川市立一已中学校 電話: 0164-22-3341 FAX: 0164-22-3653 http://ed.city.fukagawa.hokkaido.jp/ichiyanjh/index.html

真に生き

美に生きる

「子どもの豊かな活動の場を支える仕組みの整備~部活動の地域移行~」

校長 髙 杉 直 人

夏本番の中、子どもたちは、学校祭に向けての取組を進行中です。歌声が聞こえてきます。頭を突き合わせ て相談する姿も見られます。子どもたちが成長していく姿を見て、頼もしさを感じています。

今年の学校祭のスローガンは「笑顔満祭〜輝くスターはここにいる!!」です。取組の中でいろいろなことを学びながら、一人一人のスターの笑顔がたくさん見られることに期待をしています。

中体連大会においては、各部とも全力で勝負に挑んでいました。陸上競技、バドミントン、卓球、水泳で北海道大会に進出しました。「一已中学校」の校名が北海道大会で轟くような活躍を期待しています。

さて、現在、全国の中学校で「部活動の地域移行」(中学校で教員が中心となって行っていた部活動を、地域を主体とした活動に移行しようとする動き)が始まっていますので、趣旨等をお伝えします。

「部活動」は、昭和 22 年に新しい学制が定められた際、学校の活動に位置付けられて以来、多少の変更はあるものの、現在まで、学校でそのスポーツや文化活動をやりたいという子どもが集まり、教員がその希望に応え勤務時間外を含めて指導に当たってきたものです。子どもの「やりたい」や「うまくなりたい」という気持ちを教員が大切にしつつ、日本の競技スポーツや文化活動を支えてきた活動です。

その活動は、教員による長時間の指導や、競技経験、指導経験のない教員の努力など献身的に子どもに寄り添う姿に支えられてきましたが、昨今、教員の働き方やなり手不足などが課題になる中、中央教育審議会(文部科学省が主催する教育の在り方を検討する会議)の審議や国会の審議において、「部活動を学校単位から地域単位の取組とする」ということが指摘されました。

そこで、新たにスポーツや文化活動の機会を整備するため、次のような取組を進めることが文部科学省等から示されています。(文部科学省の資料の記述をそのまま掲載します。)

Ⅲ 学校部活動の地域連携や地域クラブ活動への移行に向けた環境整備

新たなスポーツ・文化芸術環境の整備に当たり、多くの関係者が連携・協働して段階的・計画的に取り組むため、その進め方等について示す。

(主な内容)

- ・まずは休日における地域の環境の整備を着実に推進
- 平日の環境整備はできるところから取り組み、休日の取組の進捗状況等を検証し、更なる取組を推進
- ①市区町村が運営団体となる体制や、②地域の多様な運営団体が取り組む体制など、段階的な体制の整備を進める ※地域クラブ活動が困難な場合、合同部活動の導入や、部活動指導員等により機会を確保
- ・ 令和5年度から令和7年度までの3年間を改革推進機関として地域連携・地域移行に取り組みつつ、 地域の実情に応じて可能な限り早期の実現を目指す。

「教員が行う」であったものが「地域が支える」へと変わっていく動きです。学校のみならず「地域全体で子どもの豊かな成長を支える」という方向性は、学校運営協議会などと同様ですので、子どもにとってよりよい移行にしていけるよう、ご理解とご協力、ご支援をお願いします。

一 已 中 学 校 T O P I C S

第1学年 研修旅行 旭川市

7月9日(火)、第1学年では、課題解決に向けた調査方法を身に付けることや体験的な学習で知り得たことついて、まとめ、発表する方法を身に付けることをねらいとして、研修旅行に臨みまし

た。旭川地方裁判所や 旭川ガス、北鎮記念館 などを訪問し、実りあ る研修とすることがで きました。



<u>情報モラル教室</u>

7月 18日(木)、深川警察署の協力を得て、情報モラル教室を行いました。SNS等のネットトラブルについては、報道などでも、知るところです。多くの人々が、利活用している時代に、被害者にならないことはもとより、加害者にもなりうる、身近に潜んでいる問題と認識しなければなりません。

学校でも指導をして いますが、ご家庭での 見守りをお願いします。



北空知小中学校吹奏楽発表会

7月20日(土)、深川市文化ホール「み・らい」で吹奏楽部が「ガリバー旅行記」演奏しました。文学作品の原作に沿った4つのタイトルをもとにつくられた曲で、その中から、「小人の国」「巨人の国」「馬の国」の3曲を披露しました。

部員 25 名、気持ちを一つにして、表現することをめざし、8 月のコンクールにこの曲で臨みます。



授業参観 ダンス発表会

7月 19 日(金)、授業参観では、各学年保健体育科の授業で取り組んできた「ダンス」の発表会を行い、137 名の保護者の方に参観していただきました。生徒からは、「緊張します」との声も聞こえてきていましたが、いざ、始まると、メンバーと繰り返し練習してきた成果を存分に発揮していました。ご声援ありがとうございました。





中体連全道大会 壮行会

7月23日(火)、本校からは、空知大会で全道 大会への出場権を得た、卓球部、バドミントン 部、水泳部、深川陸上クラブの選手21名が参加 し、深川市教育委員会三浦教育長から激励のこと ばをいただきました。選手を代表して、バドミン

トン部主将二之宮さんは、 「空知代表として、全力で プレーする」と大会に向け て抱負を述べました。



陸上 7月26日から 函館市千代台公園陸上競技場 水泳 7月27日から 札幌市平岸プール 卓球 8月 2日から 稚内市総合体育館 バドミントン 7月31日から 滝川市総合体育館 祝全道大会出場!活躍を期待しています!



8。9月の行事予定

【8月】

- 1 (木) 全道バドミントン大会 7/31~8/2 (滝川市)
- 2 (金) 全道卓球大会 ~8/4 (稚内市)
- 3(土)空知吹奏楽コンクール
- 5(月)PTA 役員会
- 13(火)閉庁日 (~15日)

- 19(月)夏季集会 職員会議 深川神社祭(~21日)
- 21 (水) 教育振興会 漢字検定
- 22(木)生徒会選挙管理委員会
- 23(金)「もの作り教室」3年 生徒会役員選挙公示
- 29(木)学校祭特別日課開始
- 30(金) スクールカウンセラー

【9月】

- 6(金)学校祭
- 9 (月) 職員会議
- 10(火)生徒会選挙管理委員会
- 11(水)学力テスト(3年)
- 12(木)市内中学校合同学習会
- 13(金)スクールカウンセラー
- 18(水)前期期末テスト1日目
- 19(木) // 2日目